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守守護護香港香港 反反對對佔中佔中 第十四天

內會通過特權法查「佔中」黑手
亂港組織動員能力超想像 有責任查幕後策劃資金來源

林建岳籲影視界團結 挺警執法還港安寧
香港文匯報訊（記者關據鈞）反「佔中」的呼聲已擴展至不同階層，不

同界別。寰亞集團主席林建岳昨日出席一個國慶場合致辭時表示，影視界
要團結一致，支持政府施政及支持警方執法，還社會安寧及正常生活。
林建岳昨日在一個影視界國慶活動中致辭時提到「佔中」問題。他說：

「香港近十多天飽受『佔領行動』的衝擊。我想借今天的聚會再次向香港
影視界同仁呼籲，反對『佔領行動』。」他認為，「佔中」不可能無了期
地僵持，因為市民已越來越忍無可忍，因此影視界要團結一致，包括全力
支持特區政府依法施政；全力支持保護社會秩序的警察依法執法。他希望
最終能還香港安寧，讓市民恢復正常生活。
與此同時，出席該活動的香港電影發展局主席馬逢國亦表示，希望香港

電影界能多發出一些積極且屬正能量的聲音，因為近日大家都覺得痛心，
又希望青年人能多些思考。

香港文匯報訊 （記者 李自明）違法「佔中」持續癱

瘓香港多個主要地區。立法會內務委員會昨日以35票

贊成、25票反對，通過在立法會大會提出引用《權力

及特權條例》(下稱《特權法》)調查非法集結的背後策

劃及其資金來源等。多名建制派議員認為，「佔中」

是回歸後首次罕見大規模非法集結，藉癱瘓交通威脅

特區政府與中央政府讓步，其組織能力及動員能力更

超乎想像，被質疑是「港版顏色革命」，因此立法會

有責任成立專責委員會調查真相。
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學聯出爾反爾，政府被迫擱置與其對話。學聯、學民思潮 及「佔中」行動昨日

不僅再煽動參與者到金鐘集會，而且呼籲攜帶帳篷紮營。事實上，「佔中」本來

大勢已去。如今，學聯發起的「一人一帳篷」行動，企圖打「持久戰」，把「佔

中」無了期地延續下去，挾持全體市民作為人質，令香港陷入沒完沒了的動亂泥

潭。尊重法治是香港社會的核心價值，不容許任何人、以任何理由肆意衝擊法

治。許多市民已經要求警方清場，阻止違法堵塞交通的行為。警方應該重視市民

的聲音，儘快恢復社會的正常秩序。

「佔中」持續近兩周，僅餘的少數留守者把「佔領」的公眾地方當作私家遊樂

場，打球、打麻將、打邊爐、深夜叫囂狂歡，玩得不亦樂乎，完全不把破壞法

治、影響市民當一回事，其所作所為，太離譜過分。市民卻要無奈忍受交通受阻

之苦，工作上學正常生活被打亂，商戶生意一落千丈，各行各業對「佔中」怨聲

載道，香港市民一向以包容理性著稱，但如今忍耐度已過臨界點。

只可惜，以學聯、學民思潮為代表的「佔中」搞手完全不懂物極必反、適可而

止的道理。「佔中」氣氛本已轉冷淡，大多數參與者已自行退出。連反對派內部

有人也意識到問題的嚴重性，看到「佔領」行動再拖下去只會消耗民心，因而也

呼籲「佔中」者儘快撤離。「佔中」搞手重新鼓動支持者上街，藉再次擴大佔領

規模，令「佔中」行動欲罷不能。反對派中的激進派在議會內搞「不合作運

動」，又與學聯、學民思潮聯手煽動更多參與者長期「佔領」，搞新罷課，企圖

將整個反對派綑綁在「佔中」戰車上。

能否遏止「佔中」，民意至關重要。為了維護香港良好法治，避免社會秩序、

市民利益遭受更大衝擊，社會各階層需要義不容辭地大聲向「佔中」說不，沉默

的大多數應展示渴求穩定的強烈意願，以強大的民意迫使「佔中」知難而退 。

不容「佔中」妄為 市民要求清場
立法會內會昨天通過動議，引用特權法成立專責委員

會全面調查佔領道路事件，包括組織策劃、資金來源、

公眾秩序和安全、造成影響等，但建議仍需立法會大會

經分組點票通過。違法「佔中」行動十多天，造成重大

經濟損失，嚴重踐踏法治，擾亂社會秩序，並引發諸多

後遺症，社會各界均質疑是次行動涉及「幕後黑手」操

控。立法會引用特權法全面調查「佔中」十分必要，有

助查清「佔中」的起因、演變和對社會的影響，以便依

法處理「佔中」帶來的損害，避免香港以後再陷入這樣

的嚴重動亂。

違法「佔中」引發香港回歸以來最嚴重的暴力騷亂，

嚴重影響市民的日常生活及生計，經濟損失更難以估

計，法治遭受大規模破壞，香港國際聲譽嚴重受損，年

輕人的學業及前途均受到影響，並導致社會嚴重分化，

人心撕裂，影響深遠。「佔中」對香港可以說是一場浩

劫，造成這場浩劫的因素，包括「佔中」組織策動、外

部勢力介入、政治「黑金」供應、部分立法會議員裡應

外合。這些都需查清楚來龍去脈，以便最終能夠嚴格依

法解決「佔中」，包括哪些人該負刑責，哪些漏洞需要

堵塞，哪些經驗教訓值得吸取。

「佔中」行動涉及「幕後黑手」操控和外部勢力介

入。地緣政治研究學者Tony Cartalucci近期撰文，踢爆

是次「佔中」表面偽裝成以爭取「普選」為訴求的民主

行動，實際上卻暗中接收以美國國務院、美國民主基金

會和全國民主研究所為首的西方國家機構在財政、政

治、媒體等各方面的援助。引用特權法查清「幕後黑

手」操控和外國勢力介入「佔中」，有助本港警惕外部

勢力搞亂香港和干預中國內政的圖謀。

「佔中」的政治「黑金」來源也必須調查清楚。「佔

中」最大「金主」和幕後黑手黎智英涉嫌觸犯《防止賄

賂條例》，早前到廉政公署總部「飲咖啡」。黎智英對

於向有關政黨、議員和政客捐錢直認不諱。資料顯示，

「佔中」發起人，支持「佔中」的議員、前高官、政治

主教和其他頭面人物，都收受了黎智英的獻金。黎智英

為「佔中」、罷課提供大量金錢，極力鼓動反對派採取

激烈抗爭行動，對抗人大決定，對抗中央，拆毀香港通

往依法普選的正軌，更對繁榮穩定造成嚴重衝擊。查清

楚「佔中」政治「黑金」的來源、行賄和受賄者，有助

斬斷為禍香港的「黑金鏈」。

在「佔中」期間，「佔中」搞手在反對派議員開門揖

盜之下，濫用立法會設施，長期在立法會內向各個「佔

領區」發號施令，將莊嚴的立法會變成違法「佔中」指

揮所。引用特權法徹查事件，可防止反對派議員及「佔

中」搞手利用立法會策劃和指揮違法行動。

引特權法查「佔中」黑手十分必要

香港文匯報訊（記者 鄭始祖）在反對派議員包
庇下，立法會大樓被「佔領」為「指揮中心」。民
建聯立法會議員葛珮帆昨日去信立法會秘書長陳維
安，投訴指懷疑有議員以「接見訪客」為理由，容
許大量參與非法「佔中」示威人士在立法會內留
宿，擔心對立法會保安造成威脅；並要求秘書處立
即採取果斷措施驅逐留宿者，以及追究濫用資源的
立法會議員，糾正歪風。

反對派濫用公帑威脅保安
葛珮帆在信內表示，有部分議員以「接見訪

客」為理由，容許大量參與非法「佔中」示威人
士，在立法會內留宿。她認為這與「接見訪客」

原意有所不同，指相關議員有濫用公帑之嫌，質
疑如果議員自己其身不正，日後又如何說服市民
會為公帑把關。
葛珮帆續指，這亦會對立法會保安造成威脅，因

為這批參與非法「佔中」的示威人士曾揚言，假如政
府不接受他們的訴求，就會採取行動「佔領」政府總
部、特首辦及政府部門。她在信中反問陳維安，假如
該批留宿立法會的示威人士突然發難，「佔領」立法
會，立法會的保安又是否可以應付呢？
葛珮帆對陳維安縱容示威人士在立法會內留宿感

到不滿，要求秘書處立即採取果斷措施驅逐留宿者，
清除擺放在各會議室內的床及雜物，限制訪客進入大
樓時間，並追究濫用資源的立法會議員，糾正歪風。

■葛珮帆要求秘書處立即採取果斷措施驅逐留宿者，以
及追究濫用資源的立法會議員，糾正歪風。

經民聯立法會議員林健鋒昨
日動議引用《特權法》，

調查「佔中」非法集結的背後
策劃及資金來源等。林健鋒強
調，「佔中」發生十多日，港
九各地的違法集會阻塞多條道
路，令社會進入不穩及撕裂狀
態，並引發連串社會衝突，集
會背後的組織能力和動員能力
更是超乎想像，要求立法會成
立專責委員會，從多方面調查
事件起因，全面檢視是否有外
部勢力煽動組織以及背後資金
來源，同時審視事件對香港的
影響，盼報告讓香港盡快恢復
原有秩序。

黃毓民動議調查警隊執法
議員黃毓民卻動議成立專責委
員會調查警隊執法。他聲稱，旺
角及銅鑼灣出現「暴徒襲擊示威
者」的場面，但警方竟視若無
睹，令人懷疑行政長官梁振英或
中聯辦「使橫手」。

譚耀宗：違法者豈能查執法
多名建制派議員反對黃毓民
動議，認為林健鋒動議調查範
圍較全面。民建聯主席譚耀宗
強調，「佔中」是違法行動，
但黃毓民動議針對警隊是不恰
當，「參與非法行為者指控執
法警隊，極之不公。反對派過
往對引用《特權法》均非常雀
躍，以往他們經常說『給你平
台發聲還你清白』，何解突然
一改常態？」

李慧琼：策劃人應向公眾解釋
民建聯議員李慧琼形容，違

法「佔中」以癱瘓香港威脅特
區政府及中央政府讓步，立法
會有責任調查事件，「民建聯
對調查並無既定立場，但有傳
媒報道『佔中』是『港版顏色
革命』，懷疑『美國撰寫佔中
劇本』，何解不讓『佔中』策
劃人向公眾解釋清楚？」

王國興籲查「佔領者」留宿立會
工聯會議員王國興說，林健

鋒動議調查範圍全面，質疑黃
毓民作為「佔領者」或「操盤
者」，提出《特權法》查警

隊，存有角色衝突，「立法會
被『佔領』成『板間房』及
『劏房』，即利用公眾資源提
供『佔據服務』，我認為有絕
對調查的必要。」

葉劉：屬非法及有組織活動
新民黨主席葉劉淑儀說，好多

市民是自發性和平集會，但集會
是非法的，加上近日不少相片顯
示，大批示威者偷走政府公物，
包括鐵馬及圍欄作為路障，這些
原先是供煙花活動維持秩序的，
說明這是非法及有組織活動，值
得立法會調查。

梁美芬：集會不能四處搗亂
經民聯議員梁美芬強調「佔

中」集會是非法活動，不能以
和平集會作為藉口四處搗亂，
「佔中」被質疑由英美勢力策
劃及「台獨」勢力協助，鼓勵
青年及婦女走到政治前線，導
致香港出現前所未有的撕裂，
「今天市民的容忍程度已經達
到頂點，市民要求立法會調查
是次有組織的大型非法集
結。」

廖長江：嚴重影響700萬人
商界議員廖長江直言，《特

權法》不單是監察立法會，並
須調查具重大影響事項的真
相，而自「佔中」爆發後的非
法霸佔，令香港出現了罕見的
非法集結，嚴重影響700萬人
的正常生活，這是不爭的事
實，認為立法會引用《特權
法》調查是適當做法。
不過，民主黨劉慧卿揚言，

立法會要調查市民的自發行
動，等同要「追殺和平示威
者」。公民黨湯家驊亦稱，從
未聽聞議員有調查市民自由集
會和示威的權利。工黨李卓人
聲言，立法會以公權擔當「國
安情報機關」是很大侮辱。
立法會內會最後以 35票贊

成、25票反對，通過林健鋒動
議，引用《特權法》調查非法
集結的背後策劃；黃毓民動議
以23票贊成、36票反對遭否
決。議案最快可在本月29日的
大會討論。

葛珮帆促立會秘書處逐留宿者葛珮帆促立會秘書處逐留宿者

香港文匯報訊（記者 李自明）
全國工商聯副主席、全國政協外
事委員會副主任盧文端昨日在
《明報》發表《面對「佔中」中
央發出哪些重要信息？》一文指
出，關於中央發出的信息，有五
件事值得關注：一是習近平9月
22日會見香港工商界專業界訪京
團時講的「三個堅定不移」；二
是習近平9月30日在慶祝國慶65
周年招待會上的講話；三是國務
院港澳辦9月29日針對「佔中」勢力掀起「倒梁」歪風作出
的回應；四是《人民日報》的系列評論員文章；五是外交部
長王毅10月1日訪問美國時就「佔中」問題的表態。
他指出，如果能夠全面了解中央在「佔中」過程中發出的

重要信息，對於了解香港現時的總體形勢及未來發展以至
「佔中」的結局，具有導領意義。
盧文端表示，國家主席習近平在會見香港工商界專業界訪

京團時講的「三個堅定不移」，雖然是在「佔中」啟動之
前，但對將要發生「佔中」具有強烈的針對性。中央特別強
調「三個堅定不移」，就是要告訴世人，中央的對港方針政
策絕不會因為「佔中」而有改變。同時，「佔中」發生後的
第三天，習主席在國慶招待會上也特別強調中央堅定不移貫
徹「一國兩制」方針和基本法，堅定不移維護香港、澳門長
期繁榮穩定，顯然也是針對「佔中」宣示中央的意志和決
心。

中央信港特首市民處理好「佔中」
盧文端在文章中又指，中央對香港能夠處理好「佔中」，
基於兩個信心：一是對梁振英及其領導的特區政府和警隊有
信心；二是對香港市民有信心，中央清楚了解香港的主流民
意反對任何人搞亂香港，反對違法「佔中」。「佔中」持
續，只會引起民意的反彈，市民的普遍反對將會對「佔中」
行動產生強有力的遏制作用。

美回應客觀務實「佔中」搞手失望
盧文端認為，香港確實有人對美國介入「佔中」行動寄予

厚望，但實際情况卻是兩回事。他說，「佔中」發生後，當
時美國政府的回應總算客觀務實：一是認同須按基本法落實
普選；二是避免直接對「佔中」說三道四。美國雖然在「佔
中」事件上搞了不少動作，但今次表面上的態度，卻令「佔
中」搞手失望。事實上，美國有許多的國際事務需要中國支
持，「出於自己的利益考慮，美國難以反對香港按照基本法
和人大常委會決定實現普選。」
盧文端重申，從以上信息看到，香港的普選必須按照既定
的軌道推進，任何人寄望「佔中」能夠改變中央的原則立
場，不過是一廂情願的幻想。他認為反對派應該早作準備，
擬定一些切實可行的建議，參與下一輪的政改諮詢，以免到
時被動。

■盧文端

■立法會內會最後以35票贊成、25票反對，通過林健鋒動議，引用《特權法》
調查非法集結的背後策劃。 香港文匯報記者劉國權 攝

■葉劉淑儀說，大批示威者偷走政府公
物，值得立法會調查。 劉國權 攝

■王國興說，林健鋒動議調查範圍
全面。 劉國權 攝


